



Se ocupa en Asturias la Mina de Juncare, Llonin, Para, Bores y Peña Mellera Baja Ayer se pasaron 59 milicianos por los distintos frentes de combate, casi todos con armas

El hambre en el iceberg

«Madrid pasa hambre»
(Rafael Henche, alcalde de Madrid)

No cabe impresión más penosa que la que produce la lectura de la prensa roja. A lo largo de sus columnas, entre las de incienso a la U. R. S. S., figura un leitmotiv de dolor: el hambre.

Madrid pasa hambre, dice su alcalde. En Barcelona, con receta se consigue leche condensada para los niños. Pensemos en la plaga terrible de una infancia desnutrida, inmolada a la impasibilidad de los dirigentes. Un pobre ciudadano —se publicó hace unos días la información— tuvo que disfrazarse de guardia de Seguridad para procurarse alimento.

Este es el cuadro de la España roja. Sin zonas de producción agrícola bastantes, con una ganadería reducidísima y ya consumida, carente su moneda de poder adquisitivo, bloqueados de manera efectiva sus accesos, sin la menor capacidad de organización, España roja padece falta de alimento. El hambre rusa, el hambre china, tienen un nuevo capítulo en el hambre española. Parte nuestro corazón —nuestro corazón de hombres y españoles— escribir estas cosas. Al hacerlo no nos guía sino un imperativo irrenunciable de humanidad.

Que lo sepa Europa! Una tragedia más fuerte, más inhumana que la de los frentes, es esta tragedia de la retaguardia. Al horror rojo de las matanzas sigue el horror lívido de la inanición.

El cuadro es conmovedor para quien conserva en su corazón una fibra sensible. No lo es para los dirigentes rojos, en cuyas mesas no faltan manjares, que tienen dispuesto siempre un pasaporte para atravesar las fronteras y gozar unos días o unos meses, más allá de ellas de las delicias de la opresora civilización capitalista. No se conmueven. No tienen con qué alimentar a la población y aún regatean los pasaportes a las pobres mujeres. Cuando éstas se amotinan —lo relataba el cronista de «Le Journal»— los milicianos resuelven la protesta a culatazos.

Cuando un pueblo no tiene qué comer, el deber de los dirigentes es no prolongar su angustiada agonía. Pero no se atreven. No les guía un ideal. Que no se hable de heroísmo. Les guía el miedo. Temen a la justicia nacional que por clemente que sea no podrá renunciar a la triste tarea de la supresión de monstruos. Saben que la guerra la tienen perdida, que la hecatombe es inútil. Sólo ven salida en una conflagración europea y para provocarla todas las perfidias les parecen pocas.

Ven impasibles como su imperio se desmorona. Su único comentario íntimo es el de «Hemos vivido un mes más». Pero ¿a costa de qué? De ríos de sangre, del hambre de un pueblo. No se entregan. Acampan en los restos de un territorio que se funde como un iceberg. Arrastran al hambre y a la muerte a millones de españoles. Para ellos lo importante es que el festival macabro se prolongue lo más posible. Seguros de que a la hora de liquidar las cuentas no habrá de faltarles un avión liberador. Y unos cuantos millones en una cuenta corriente de un país burgués.

Ningún talento se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

FRENTE DE MADRID

Los rojos frente a Navalagamella cantan nuestros himnos

AVILA, 8.—Nuestros soldados del sector de Navalagamella, mitad asombrados, mitad gozosos, escucharon anoche que en las trincheras rojas se cantaba el himno de la Falange. Eran las doce y media y el aire tranquilo de la sierra se pobló con las notas vibrantes de «Cara al sol» y del himno del Tercio.

No hay equivocación alguna. No es que nuestros muchachos hayan atribuido erróneamente a los rojos lo que se cantaba en alguna otra posición nacional. Nada de esto ha sucedido. Fué en el campo rojo, en las propias trincheras enemigas, donde surgió recio y sonoro el himno de la Falange.

Una duda quizá te asaltará inmediatamente, lector. ¿Cómo es posible que esto haya sucedido sin que los jefecillos marxistas, servidores de Moscú, tan sectarios y tan bárbaros, no impusieran a tiros el silencio? ¿Acaso todos los que estaban en aquellas trincheras eran afectos a nuestra causa? Y si así fuese ¿cómo es que no se pasaron a nuestro campo y preferieron correr tan grave riesgo can-

tando a voz en grito unos himnos de la España nacional?

Estas preguntas son las que contigo me hago yo también, lector, sin que acierte a encontrar una respuesta que me deje satisfecho por entero.

Yo no sé si aquello habrá sido un acto ejemplar de heroísmo o si, por el contrario, habrá sido un capricho de los milicianos rojos; cosa que yo no me parece fácilmente explicable. Yo no sé cuál habrá sido la causa, ni cuáles las circunstancias. Sé tan sólo que anoche a las doce y media el silencio magnífico de la sierra se quebró con las notas rotundas que hablan del amanecer de España.

De una cosa, sin embargo, no cabe duda. Los milicianos van cada día reconociendo más y más la superioridad de valor, de espíritu, de técnica que existe en las filas nacionales. Es cosa que insensiblemente les va ganando y que, aun sin quererlo, lo proclaman y lo reconocen. Quizá por esto—acogemos así la hipótesis menos bella—anoche en las trincheras rojas se cantaba «Cara al sol» como

Un bimotor enemigo abatido por un caza nacional en Asturias En Aragón sólo hubo algunos tiroteos por el sector de Bueña CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 8 de septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias: En el sector oriental han continuado hoy nuestras tropas su victorioso avance y venciendo algunas resistencias opuestas por el enemigo han marchado por Sierra Moreda ocupando la mina de Juncare, y siguiendo por Peña Turpina. Asimismo se han ocupado Llonin, Para, Bores y Peña Mellera baja.

En el sector occidental tiroteos y ligeros cañoneos, siendo 16 los milicianos presentados en nuestras líneas, nueve de ellos con armamento.

Frente de León: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sólo ha habido tiroteos en el sector de Bueña, del frente de Aragón, en el sector de Algora, del de Soria, y en algunas posiciones del frente de Extremadura.

Entre todos los frentes de este Ejército se han presentado hoy en nuestras líneas 32 milicianos, la mayoría con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en total 11 milicianos en varias de nuestras posiciones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Asturias uno de nuestros cazas derribó ayer un bimotor enemigo.

Salamanca, 8 de septiembre de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestros cañones saludan a la Santina

SANTANDER, 8.—A pesar del mal tiempo, que otra vez ha vuelto a cubrir de niebla la comarca asturiana, hemos continuado avanzando por el terreno más inverosímil, por lo abrupto que cabe imaginar.

Nuestros soldados están en plena cordillera de Cuera, este amasijo de montañas, algunas de las cuales, ya ocupadas por nuestros bravos requetés y falangistas, tienen cotas de 1.400 y 1.500 metros de altura. No obstante, el avance ha sido de mucha consideración, porque hemos ocupado la Sierra Morena y en ella las célebres minas de los Juncare, prosiguiendo el avance para la coronación de la Peña Urbina.

Otra columna, en contacto con la anterior, también en plena cordillera, ha ocupado Dionil, Para, Cores y Peñamellera Baja.

El enemigo, a pesar de que el terreno le invitaba a presentar una resistencia de consideración, se ha mostrado hoy más flojo, todavía que en los días anteriores.

Sigue en aumento el número de evadidos, con la particularidad de que ahora todos los que emigran a nuestro campo son ya mineros asturianos.

homenaje inconsciente al mérito de nuestros bravos muchachos. Es que quizá la influencia de nuestra superioridad moral tiene ganados a muchos del campo enemigo y anoche floreció hecha himno—verso y música—para proclamar un estado de espíritu sumamente favorable a nuestra causa. No es ya en la retaguardia roja donde se espera la entrada de los Ejércitos de nuestro Caudillo con ansias incontenibles. También en las avanzadas, donde la pistola o el fusil están siempre dispuestos a cortar en flor cualquier testimonio de simpatía hacia los «fasciosos», mina y se extiende análogo deseo.

Por eso no bastan todas las artimañas que los mandos rojos ponen en práctica para evitar que sus milicianos y soldados vengan a nuestras filas.

¿Tardaremos mucho en ver en ellas a los que anoche entonaban los himnos de la Legión y de la Falange?

Yo no sé qué suerte habrán corrido. No sé si hicieron un acto de heroísmo ejemplar o fué tan sólo capricho de los rojillos.

Yo sé tan sólo que anoche a las doce y media el aire de la sierra se pobló con las notas sonoras de nuestros himnos.

En homenaje a la Virgen de Covadonga, la hemos saludado hoy con una salva de veintinueve cañonazos desde un sitio próximo al célebre lugar en donde el rey Pelayo, bajo la advocación de la Virgen derrotó a los sarracenos.

Pero además, hay que señalar que

estos veintinueve cañonazos de honor, han sido disparados por los grupos de cañones últimamente tomados al enemigo en Santander y que desde estas peñas están vomitando metralla contra los cobardes que los abandonaron.

El Tebib Arrumí.

Prieto, náufrago en constantes fracasos desde que detenta el Poder, felicita a Pozas por los éxitos de Aragón. Un éxito con 10.000 muertos y 15.000 heridos para conquistar unas posiciones destruidas cuyas guarniciones resistieron hasta el fin. Bizarro éxito el de Pozas, como todos los que tiene apuntados en su honor éste por cien veces traidor gentilhomme de Cámara del Rey que después de jurar sobre los Evangelios su defensa arrancaba la corona de su gorra en la plaza de Melilla el 14 de abril de 1931.

Obediente a las consignas masónicas, quebrantó las defensas fundamentales de España para entregarla inermemente a las hordas de patibularios que la despedazaron. Esclavo de las logias, actúa ahora de amaestrado por unos generales rusos y franceses para ser el jefe de paja con encargo de recibir las felicitaciones de Prieto y los punterazos y desprecios de los apaches con entorchados que le mandan. Como último mérito en su hoja de servicios ostenta el ridículo telegrama de Indalecio, que se ha consolado felicitándole a Pozas de los pésames que llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.

Regresan los flechas que fueron a Italia

ROMA.—Ayer miércoles, han salido de Roma con dirección a Nápoles los 700 niños huérfanos españoles que han pasado seis semanas en Italia, invitados por la organización de los fascistas en el extranjero.

Se les ha tributado una despedida cariñosísima.

Los rojos tienen minados los principales edificios de Madrid

SALAMANCA.—Por persona que ha salido recientemente de Madrid y que merece entero crédito se sabe que muchos de los principales edificios de Madrid se hallan minados encontrándose entre ellos el Teatro Real, el Banco de España y Casa de Correos, en donde existen además depósitos de municiones. Se han colocado también dos minas en la Puerta del Sol, una frente a Gobernación, otra en la desembocadura de Preciados; otra al lado de la Equitativa y otra frente al Ministerio de Instrucción Pública. Todas estas minas están conectadas eléctricamente a unos conmutadores que se encuentran en el Ministerio de la Gobernación. Esto demuestra que los rojos son en su

amor a Madrid tan farsantes como en todo, pues si para efectos de propaganda tienen bajo la presidencia de Besteiro una titulada Junta de reconstrucción de Madrid su intención aviesa y criminal es la de arrasar la capital de España.

La ayuda de Méjico a los rojos

MEJICO.—En el puerto de Mazatlan se están haciendo preparativos para el embarque en un vapor inglés de 90.000 sacos de garbanos de 100 kilos cada uno, que han sido adquiridos por los representantes de la España roja.

Parece confirmarse que los cartuchos cargados en el vapor «Moto-mas» salido de Veracruz para España, en la noche del 20, son de procedencia americana empacados en Mé-

Franco, el Caudillo de España, devolverá al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

HOY HACE UN AÑO

Crímenes e «internacionales»

Las páginas de EL DIARIO se llenaban, hoy hace un año, con relatos que testigos presenciales hacían de los crímenes que la furia anticristiana realizó en Mombeltrán, la histórica villa. También se tenía noticia del asesinato del Administrador Apostólico de Barbastro y de cuarenta religiosos más de dicha población. Otros crímenes más se sumaban a la lista que diariamente registra todavía la prensa nacional doliéndose de la pérdida de tantos verdaderos valores de España.

Llegaban a Barcelona los primeros reclutamientos de los detritus internacionales que habíamos de reducir a polvo en sucesivos combates.

Santander solicitaba de Madrid víveres y municiones. Ya podemos decirlo con orgullo, ha recibido Santander el auxilio... social que necesitaba; pero no de Madrid: ¡buena está la pobre Capital decapitada!

El cerco de San Sebastián se apretaba alrededor de la bella ciudad donostiarra que pronto sería parte del cuerpo sano de España.

Cataluña quiere hacerse independiente y aproximarse a Francia

SALAMANCA.—Un evadido muy al corriente de lo que se rumorea en los centros gubernamentales de Barcelona ha confirmado la noticia hecha ya pública de que los catalanes se encuentran metidos en un callejón sin salida por el gobierno de Valencia que cada vez va absorbiendo más las funciones de la Generalidad, aprovechándose de su lucha con los sindicatos de la C. N. T. y de la F. A. I. y por la presión que ejerce el mando militar por la actual ofensiva, están o intentan entrar en tratos con el gobierno francés para desligarse de los problemas españoles y caer bajo la influencia de la vecina República en forma de estado satélite, aparentemente, independiente.

jico en los almacenes de la secretaría de guerra con cajas de la fábrica nacional de armas. El número de cartuchos se hace ascender a 28 millones. Se han cargado además 400 ametralladoras y 4 aviones americanos. Los 21 aviones que desde hace varios meses se encuentran en Veracruz de ellos, 7 en Tejeira y 14 en el muelle fiscal de dicho puerto, habían de ser también embarcados en el referido vapor.



La mala educación de los niños rojos

La prensa inglesa y la prensa francesa han informado de los lamentables espectáculos dados por los grupos de niños rojos que la hospitalidad británica y la francesa han acogido.

Nadie puede creer en la verosimilitud de incidentes provocados por quejas de mediana justificación. Aún antes de haber empezado la serie de espectáculos de este orden, en Inglaterra y en Francia, parece que se habían iniciado ya en otros países, en que también personas generosas se habían dejado llevar de nobles sentimientos, creyéndose en deber de velar por la infancia roja. Ha llegado la hora de que todos comprendan que la salvación de los niños expatriados por los marxistas depende sólo del rápido triunfo del Movimiento Nacional. Único medio de emanciparles del deplorable ambiente en que se educaron.

Porque, ¿qué han hecho éstos al fin, ante sus generosos protectores de Inglaterra, de Bélgica, de Francia? No han hecho más que exteriorizar la funesta educación recibida. Ya mucho antes de julio de 1936, ya en aquel tristísimo período en que estaba latente, cualquiera podía observar los efectos de la mala educación comunista y anarquista de una buena parte de la infancia española.

Ello no es un fenómeno casual que pueda atribuirse, como gente mal enterada puede tener la propensión de creer, al supuesto atraso de la instrucción pública en España. Esto sucedía en todas partes, sin exceptuar las ciudades españolas que de muchísimos años se han preocupado más intensamente de los problemas de la instrucción primaria. No. Esto no era más que un producto de la educación comunista.

Es oportuno recordar, algo que cuenta M. Alfred Smith en su interesante libro «I was a soviet worker»:

«Me paseaba un día por el mercado Preobvazhenka, en el barrio de Sokolniki. Observé que un niño andrajoso, de unos doce años, seguía a una campesina que llevaba un abrigo corto, de cuyo bolsillo salía el extremo de un billete de cinco rublos. Resolví no perderlos de vista para vigilar lo que pudiera suceder. Cuando la mujer llegó ante el escaparate de una lechería, vi como el chiquillo se le acercaba con la intención evidente de volatizarle el billete. Hice un paso adelante, y le grité:

«—Eh, ¿qué haces?»

«El muchacho me miró bien a la cara y me respondió:

«—¿A tí, que te importa?»

«Y añadiendo algunas palabras groseras, desapareció entre la multitud.»

Hasta aquí, lo que cuenta el antiguo publicista comunista M. Smith no tendría gran importancia. La práctica del hurto no puede ser considerada como consecuencia exclusiva de ningún régimen. Y en todas partes, desgraciadamente, se dan casos de niños profesionales del hurto. Lo que revela el efecto de una mala educación, o si se quiere mejor, de una falta de educación de la infancia, es lo que sucedió después.

«Algunos minutos más tarde, prosigue M. Smith, yo había olvidado totalmente el hecho, y continuaba mis compras. Al llegar a la verja del mercado, noté un inusitado movimiento. Había allí unos 25 o 30 muchachos de doce a catorce años. Algunos descalzos y en harapos, otros mejor vestidos.

«El muchacho al que yo había estorbado el plan, estaba al frente, en apatido de espera. Al acercarme yo empezó a gritar, señalándome con el dedo:—¡Va está aquí! Y enseguida levantando las manos, hizo que yo me detuviera. El chico habla muy serio.

«—Escuche bien, ciudadano. (M. Smith consigna una palabra rusa, que parece debe traducirse así). Ya lo ves, todos estos son mis amigos. Si alguna vez ves a alguno de ellos tratando de quitar algo a alguien, cierra los ojos.

«Y acercándoseme más todavía, y

dirigiendo su dedo a mi cara, con un gesto de amenaza, añadió:

«—¡Si vuelves a empezar, te mataremos!»

«—¿Y si yo llamara a la policía?, dije yo.

«Toda la banda se echó a reír; cuando el muchacho replicó:

«—¿La policía? ¿Tú crees que la tenemos miedo?»

Y el autor concluye diciendo que afortunadamente era de día, y en las proximidades había gente, pues de otra manera había podido pasar un mal rato.

Y ahora que cada cual juzgue de la semblanza de lo que un obrero americano pudo observar en las calles de Moscú y los pequeños hurtos, destrozos, grosería de palabras y amenazas insolentes, que tanto han indignado a los vecinos de los niños rojos españoles, recogidos en algunas localidades de Inglaterra y de Francia. Son frutos evidentes de la misma mala educación.

Y entretanto ciertos mal entendidos sentimentalistas consienten que millares de infelices niños españoles, hijos de padres desaparecidos o de padres miserablemente engañados, sean llevados a los países de la U. R. S. S. a que aprendan lo que los niños del barrio de Sokolniki de Moscú.

De San Esteban del Valle

El día 4 del corriente mes, primer aniversario de la reconquista del Puerto del Pico y liberación de los cinco pueblos del Barranco, se celebró en esta villa, dispuesto por el Ayuntamiento, un solemne funeral en sufragio y recuerdo de los vecinos de la misma que mientras duró en este idílico valle la tiranía marxista perecieron víctimas de su barbarie.

El sacerdote don Fidelio González Navarro, su padre don Zacarías y su hermano Eli; Ernesto y José Villacastán, presidente aquel durante muchos años de la Juventud Católica, y los señores don Justo Díaz y don Avelino Fernández fueron inmolados al odio feroz y al criminal salvajismo de quienes en esta misma fecha corrieron alocados y desparovioros buscando la huida, no como hombres que soslayan un peligro cierto e invencible, sino como reos que ven acercarse la mano vengadora de la justicia serena e implacable. Nuestro Ejército cortó oportunamente la serie de aquellos monstruosos crímenes. «Vendremos a por mas, los mataremos a todos», decían los milicianos al llevárselos con ese miedo plebeyo de los crueles que quieren vengar previamente la derrota y su malvada incapacidad ante la derrota.

Hoy el pueblo entero, presidido por su digno alcalde, don Segundo Navarro, por todas las demás autoridades y los familiares de las víctimas, ha oído piadosamente el solemne funeral celebrado por el virtuoso párroco don Fortunato Gutiérrez y congregado después en la plaza ha rezado un responso y ha escuchado de labios del señor alcalde unas frases de serena y viril elocuencia en memoria de aquellos mártires de la revolución nacional, que murieron por Dios y por España y nos legaron un ejemplo de hombres cristianos y caballeros que deberemos recordar siempre con honda gratitud y cariño.

A sus familiares renovamos en este día la expresión sincera de nuestro duelo y de nuestra inquebrantable comunidad de sentimientos.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AORADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco, Franco!» contra los que intentaban conducirle al caos de los sin-Patria y de los sin-Dios.

El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.

Prensa francesa

«Le Journal» del día 19. 8, publica una información titulada:

«El Gobierno de Valencia en plena bancarrota.»

BARCELONA, agosto.—El misterioso viaje a Barcelona de los señores Negrín y Zugazagoitia, las largas conferencias del primero con el Delegado General de Orden Público, han sido motivos más que suficientes para que la opinión se haya intranquilizado esperando se produzcan acontecimientos sensacionales.

Esta visita del Presidente del Consejo y del Ministro de la Gobernación han coincidido con la clausura del I Congreso del P. S. U. C. en el que el señor Hernández, Ministro de Instrucción Pública, en representación del partido comunista español, y el señor Comorera, Consejero de la Generalidad y Secretario General de Sección Española de la Internacional Comunista, han predicho la reedición corregida y aumentada de los sucesos de mayo.

Se cree en efecto que el pacto ultimado en Valencia entre la C. N. T. y U. G. T. bajo los auspicios de Largo Caballero tiene solo un fin puramente revolucionario y que la coalición de las dos fuerzas proletarias tiene por fin derrotar al gobierno del «Frente Popular» que representa bien poco hoy en día.

Los problemas que se presentan actualmente en la zona roja son:

El asesinato de Andrés Nin y de sus colegas ha provocado un movimiento de protesta popular que se manifiesta por las inscripciones murales, los carteles y las hojas clandestinas que se trata de hacer desaparecer a todo trance. Además los combatientes parecen desconcertados por los excesos y abusos de toda clase de la policía roja y que conducirán inevitablemente a un régimen de dictadura sanguinaria de tipo moscovita. Añadamos que la opinión catalanista encuentra cada vez más molesta por los propósitos cada día más centralizadores del gobierno de Valencia y se halla decidido a rebelarse contra la ingerencia creciente del poder central que pretende transformar a Cataluña en verdadero territorio bajo un mandato.

Mientras que el gobierno constituye una Junta Delegada en el Norte se propone abolir el Consejo de Aragón presidido por el anarquista Ascaso y de limitar todo cuanto sea posible las atribuciones autónomas de la Generalidad catalana. Las razones que tiene son las siguientes: El Consejo de Aragón es el único organismo autónomo en el que tienen preponderancia los anarquistas y podría servir de base para una acción conjunta sobre todo el territorio rojo. Situada además cerca del frente podría quitar del mismo para sus necesidades fuerzas anarco-sindicalistas bien aguerriadas frente a las que las movilizadas regularmente no podrían oponer resistencia.

En cuanto a Cataluña, su papel es considerado como local más que como nacional. Se sabe que los catalanes esperan hallar una fórmula pacífica a última hora y se teme que no pacten con Salamanca ya que todos saben que el catalanismo considera al antifascismo, más que como un medio de conservar su autonomía y que reprueban vivamente los procedimientos soviéticos de la policía gubernamental. En otros términos, el gobierno de Valencia tiene razones para dudar del Consejo de Aragón y de la Generalidad de Cataluña y trata de cubrirse las espaldas durante estos momentos de desorientación y

descomposición general en el frente y en la retaguardia.

Ya que nadie duda del resultado de la guerra ni el gobierno, ni el pueblo, ni la población, ni los combatientes. Sólo los más incondicionales esperan una complicación internacional inesperada que pudiera favorecerlos.

En estos momentos difíciles los esfuerzos de los señores Negrín y Zugazagoitia tienden solo a poner a Cataluña en la imposibilidad de obrar por su cuenta y de evitar un sublevamiento proletario que demostrara claramente al extranjero que la opinión pública no respalda al gobierno y que éste impone su dictadura hasta a las organizaciones más esencialmente revolucionarias y anti-fascistas.

Podría evitarse esta efervescencia —esta segunda guerra civil que se está incubando— haciendo desaparecer al jefe, o sea, Largo Caballero.

Pero este individuo es muy conocido en el extranjero y todo atentado organizado contra él podría producir una reacción contraria en la Europa civilizada, sobre todo tras el asesinato de Nin y de sus amigos del POUM. Conviene recordar a este respecto que Largo Caballero fué puesto en guardia por Negrín cuando la policía y el partido comunista acababan de decidir que pereciera en un atentado.

El hecho es que el gobierno de Valencia, se siente muy poco seguro y se duda si podrá presentarse en Ginebra el 15 de septiembre a solicitar la aplicación del pacto de no agresión, medida fortísima y que según se cree aquí podría provocar la conflagración general tan deseada.

Mientras que el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación se esfuerzan en salvar al gobierno en derrota y prolongar la lucha, la opinión general del país persiste en creer que la guerra toca a su fin porque estima imposible el reducir a Franco. Y en esas condiciones se preguntan si no sería mejor llegar a un acuerdo con él... El entusiasmo de los primeros tiempos ya no existe y el optimismo decrece de día en día. La mala fe y la mala administración de los gobiernos de Barcelona y Valencia han producido ya efectos desastrosos.

Pero la impresión del público correspondiente al fin de la guerra está fundada en los constantes abusos de autorización en la movilización forzada de hombres que no quieren luchar y en el espectro del hambre que empieza a elevarse en Barcelona.

Desde que los servicios de abastecimiento se hallan a cargo de los comunistas del P. S. U. C. comienza a faltar de todo en Barcelona. Ha desaparecido la carne fresca o congelada el bacalao, los embutidos y la caza en su totalidad. Los huevos son muy difíciles de encontrar y se venden a peseta cada uno. El aceite y las patatas han desaparecido de la circulación y las legumbres y las frutas que es lo único abundante han alcanzado precios fabulosos. Las conservas escasean de modo enorme y no digamos nada de la leche fresca o condensada. El ciudadano normal y corriente no come lo suficiente para subsistir a sus necesidades, pero en cambio los restaurantes caros donde comen la mayoría de los jefes se hallan generalmente muy bien aprovisionados.

Explican esta falta de alimentos por la escasez de divisas extranjeras. Sin embargo el gobierno exporta diversos artículos que son pagados en francos y libras, pero estas divisas son consagradas a la compra del material de guerra. Se exporta aceite que falta a la población para comprar fusiles y ametralladoras y para pagar a los obreros que a lo largo de la fron-

La España roja y la España nacional

Testimonios extranjeros sobre la situación en una y otra

Las cifras y los juicios ajenos dan, dentro de lo relativo, una visión objetiva de las cosas. Ambas vamos a aducir, comparando la situación económica de la zona roja y la de la España Nacional; campo mayor de realidades, la economía.

La relación será menos amena, pero más sustanciosa. Los números no son tan agradables para el lector como las bellas palabras, pero son más exactos.

El lector de periódicos extranjeros ha podido ver en cualquiera de ellos, no importa la nacionalidad ni la tendencia, como los valores de las empresas que radican en territorio nacional han subido, mientras los de las que desarrollan sus actividades en zona roja han bajado. El testimonio, pues, no puede tener mayor significación: Bolsas extranjeras y periódicos de cualquier nacionalidad o de cualquier tendencia...

Números, ahora. Antes de la guerra, las acciones de la compañía inglesa Río Tinto, cuyas explotaciones están en Huelva, se cotizaban en la Bolsa de Londres a 13, 7 por 100 y ahora a 20 libras.

Reverso: Las acciones de la «Barcelona Traction» valían a 10 dólares antes de la guerra y hoy valen 7. Zona roja.

Unanimitad por doquier en apreciar una subida y una baja: los mismos valores se cotizaban en francos en la Bolsa de París el 10 de junio del año pasado y el 9 de julio del actual así: Río Tinto sube de 1.042 francos a 1.456; «Barcelona Traction» baja, entre esas mismas fechas, de 151 francos a 112.

Por otra parte mientras en la zona roja aumentado extraordinariamente los precios de todos los productos, y en especial los de primera necesidad, sin que los ingresos de los ciudadanos hayan subido, en la España nacional los precios son sensiblemente iguales y los ingresos de obreros, empleados y funcionarios no han disminuido.

Para hacer comparaciones, demos

tera francesa trabajan para el ejército popular.

Junto a este comercio oficial existe también el comercio privado de los grandes dirigentes que piensan en su porvenir. Por hoy nos bastará señalar el que el señor Camorera, consejero de Economía de la Generalidad y jefe del partido comunista, exporta a Francia por su propia cuenta todo el azafrán requisado a los grandes comerciantes de la región especializados en este producto.

Estas circunstancias especiales, estos robos y estos abusos hacen pensar a la indignada población que no será posible resistir una nueva campaña invernal. Va que al parecer se come mejor en el frente que en la retaguardia, ya que se nos indica, en efecto, que los movilizados de la quinta del 30, concentrados en Girona, tuvieron por alimento durante los tres primeros días sólo un huevo por cabeza, careciendo en absoluto de pan desde el principio.

El gobierno de Valencia, en presencia de todas esas dificultades, es cuando ha entrevistado la posibilidad de un movimiento insurreccional de la masa proletaria disgustada.

Sus consejeros moscovitas le invitan a adoptar el único sistema que da resultados definitivos: las detenciones en masa y la constitución de incansables piquetes de ejecución.

Pero esos procedimientos no podrían aplicarse sin que toda Europa se insurreccionara y todo hace creer que el gobierno renunciará a ello. Uno de los miembros del gobierno acaba de afirmar en público que la repetición de sucesos como los de mayo último darían una victoria indiscutible a Franco. Y es de suponer que se esforzará por tanto en evitar el menor suceso asesinando de paso a los adversarios que aún quedan en la zona leal. A menos que no estimen prudente huir a Francia en avión.

una breve lista de precios de artículos alimenticios en una plaza nacional y en otra roja.

Zona nacional:

Artículos	Unidades	Precio en julio 1936	Precio actual
Azúcar	Kilo	1'80 ptas.	1'70 ptas.
Arroz	>	1'—	> 2'40 >
Patatas	>	0'30	> 0'30 >
Carne	>	5'—	> 4'— >
Pan	>	0'70	> 0'70 >
Leche	Litro	0'50	> 0'50 >

Nuestros lectores, personalmente, son testigos de la exactitud del cuadro anterior, pues son los que rigen en Galicia.

Veamos, en cambio, los precios dados como oficiales en la zona roja:

Artículo	Unidades	Precio en julio 1936	Precio actual
Azúcar	Kilo	1'80 ptas.	2'25 ptas.
Arroz	>	0'70	> 2'25 >
Patatas	>	0'30	> 0'70 >
Carne	>	5'—	> 15'00 >
Pan	>	0'70	> 1'25 >
Leche	Litro	0'50	> 1'50 >

¡Pero en la zona marxista podrían darse por contentos aunque tuvieran que pagar los artículos citados a los nuevos altos precios! ¡Es que en muchos sitios no se encuentran! Los víveres escasean en tal forma que prácticamente es como si no los hubiera.

Así «El Diluvio», de Barcelona, ha podido decir que «hoy en día un obrero no puede vivir de su trabajo». Y no somos nosotros los que lo decimos, ciertamente. Es testimonio de los propios rojos, que reconocen la situación económica de los trabajadores (y en pleno campo marxista).

En cambio, en la España «fascista», a pesar de la guerra, el obrero y el empleado, pueden vivir con el mismo «standar of life» que antes. El poder adquisitivo de sus ingresos es el mismo que en la preguerra.

Esta normalidad desde el punto de vista de la economía individual de los trabajadores, es una cosa patente, que, al azar, puede ser testigo cualquiera de nuestros lectores.

Por todo ello, el «Times» del primero de abril escribía que la vida es absolutamente normal en la España nacional, «tan normal como la de Inglaterra o cualquier otro país del mundo en 1915. Los negocios están organizados, se crean nuevas industrias, los servicios ferroviarios funcionan normalmente y en el mar las comunicaciones son regulares.»

En cambio, el periódico oficioso de Londres no ha podido escribir otro tanto de la España roja. Se comprende: los marxistas se han apropiado de numerosas empresas extranjeras: «Hilaturas I. y P. Coats Limited», «Barcelona Tracpon Light and Power Company»... y cuando a los ingleses, como a los súbditos de cualquier monarca o a los ciudadanos de cualquier República, se les toca el bolsillo, no pueden echar piropos.

Anotemos unos cuantos testimonios extranjeros más:

La «Société Francaise des Mines de Peñarroya» dice, en su memoria correspondiente al pasado año, que las explotaciones de la Compañía que radican en territorio nacionalista español funcionan, mientras que «las explotaciones carboníferas y las fundiciones en territorio de los gubernamentales están casi paradas». Otro tanto dice la memoria de la Compañía Internacional de Coches Camas.

La memoria de la compañía inglesa «Tharsis Sulphur and Copper» relata, textualmente: «Al estallar la guerra civil los sindicatos obreros desecadenaron una huelga general; las actividades de la Compañía cesaron, y los comités obreros tomaron posesión de sus instalaciones». «Las tropas del general Franco entraron en Corrales y Tharsis el 30 de julio, e inmediatamente se empezó a trabajar en esos dos centros. Las tropas del general Franco llegaron a la mina Camas el 21 de agosto, igualmente, se reanudó el trabajo. Desde estas fechas la actividad es normal en esas instalaciones de la Compañía.

El informe de otra empresa britá-

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales.....de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros..... de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos no hay servicio.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 25, Correo para Irún, a las.....	2,55
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las.....	17,40
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 326, Mixto de Salamanca, a las.....	16,04
> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las...	22,00

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla). > a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla). > a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); de Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún). Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid). c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila, al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.

2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 13,30 y a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 5,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

nica «Rio Tinto Mining Company», dice, a la letra: «Con la iniciación de la guerra civil, el 18 de julio, se paró el trabajo en las minas, y sólo se ha reanudado después de la ocupación de esa región por las tropas del general Franco».

En fin, otro testimonio ajeno: el de la «Anglo Spanish Construction», que explota el ferrocarril Santander-Mediterráneo, cuyas líneas están en territorio nacional. Dice: «A partir de esa fecha—27 de julio de 1936—la red se ha explotado con regularidad de una manera eficaz.»

Todos ellos son testimonios ajenos y no con carácter publicitario, sino el informe de los respectivos Consejos de administración, reunidos en Memorias.

Por fin, sólo dos palabras, es decir dos cifras, que dicen mucho más que párrafos enteros:

La peseta nacional se cotiza en París, en francos flotantes, el 18 de julio de 1937, a 160 francos las cien pesetas; en cambio, cien pesetas de Valencia sólo valían 42 francos, en la misma plaza francesa y en la misma fecha.

V, ahora, ¿para qué comentar por nuestra cuenta?

MILES MAS.

Sección religiosa

SANTORAL

SEPTIEMBRE
10
VIERNES

Santos Nicolás de Tolentino, cf.; Nemesiano, Félix, Lucio, Liceo, Poliano, Víctor, Jaderes, Sostenes mártires.

La misa y oficio divino son de San Nicolás de Tolentino, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Santísima Virgen de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Religiosas Siervas de María, Ministras de los enfermos, consagran solemne novena a su excelsa Madre y Patrona, la Santísima Virgen de la Salud.

Por la mañana, a las ocho, misa de la Comunidad. A las nueve, misa y rezo de la novena.

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario y ejercicio del novenario, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—La Cofradía Patronato de Nuestra Señora de la Soterraña honra a su excelsa Patrona y de la ciudad de Avila con solemne novena.

A las ocho de la mañana misa rezada. Por la tarde, a las siete, rosario,

preces de la novena, plática por don Justo Sánchez, Penitenciario de la S. I. C. y Salve cantada.

Santísima Virgen de la Portería

San Antonio.—Solemne novena a

la Santísima Virgen de la Portería. Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, novena, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de San Antonio, con exposición de S. D. M. a las diez de la mañana y reserva a las ochode la tarde.

Dirección General Provisional
SAN PABLO, 5
Teléfono 2050
SALAMANCA

—0—

Publicidad R. E. I.—Salamanca

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Villacastín a las... 8
	Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las... 16	Llegada a Villacastín a las... 18
	Avila a las... 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 17	Llegada a Arévalo a las... 18'30
de Arévalo a las... 7'30	Avila a las... 9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Piedrahita a las... 9
de Piedrahita a las... 9'30	Barco a las... 10'15
de Barco a las... 13	Piedrahita a las... 13'45
de Piedrahita a las... 14	Avila a las... 16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arenas... 11'30
de Arenas a las... 12'30	Avila a las... 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las... 16	Llegada a V. del Obispo... 19
de V. del Obispo... 7	Avila a las... 10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Arevalillo a las... 10
de Arevalillo a las... 11'30	Avila a las... 14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las... 7	Llegada a Navalunga a las... 10
de Navalunga... 12'30	Avila a las... 15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	13
	Llegada a Leganés a las.....	17'55
Salida de Getafe a las 9'30.	Llegada a Leganés a las.....	18'05
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	9'40
Salida de Avila a las 11..	Llegada a Avila a las.....	13'10
	Llegada a Avila a las.....	16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8.....	Llegada Peñaranda a las... 9
	Salamanca a las... 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las... 8'15
	Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 19.....	Llegada Peñaranda a las... 20
	Salamanca a las... 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las... 16'30
	Avila a las... 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	12
	Llegada a Leganés a las.....	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Leganés a las.....	15'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las.....	13'40
Salida de Avila a las 9,40	Llegada a Avila a las.....	16'40
	Llegada a Avila a las.....	19



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil

Debidamente autorizado por la Superioridad hago saber que por coincidir con la feria que se celebra en esta capital se aplaza en ella el día del Plato único correspondiente a mañana viernes 10 hasta el próximo lunes 13.

Avila 9 de septiembre de 1937.— El Gobernador civil, *Luis Rubio*.

Junta Provincial de Abastos

Por esta Junta Provincial de Abastos ha sido fijado el precio de 14'10 pesetas el kilogramo de pieles de ternera para la venta al público.

SE VENDEN a prueba, una buena escopeta «Hammerless» calibre 12 y un perro cazado. Lesquina número 1 bajo izquierda.

Gestiones del señor Gobernador civil

El Gobernador civil, señor Rubio, ha visitado los lavaderos que se están construyendo en la plazuela del Rollo, y ha felicitado a los representantes del Ayuntamiento por la magna obra que han llevado a cabo.

Es deseo de nuestra primera autoridad provincial instalar, en un local próximo al lavadero, una guardería de niños donde éstos serán atendidos mientras las madres se ocupan en el lavado de ropa.

Además el señor Rubio tiene en proyecto otras mejoras para la población, de las que iremos dando cuenta oportunamente.

SE NECESITA profesor de sordomudos para la Asociación de Avila. Dirigirse por escrito con condiciones a Asociación de Sordomudos en la calle de Caballeros número 25, Avila.

Reunión en el Ayuntamiento

Ayer celebró su reunión privada el Ayuntamiento. En ella sólo se despacharon algunas instancias de obras. La reunión fué breve.

Madrina de guerra

La solicitan los soldados del Regimiento de Castilla número 3, primera Compañía del 9.º Batallón, Simeón Mesonero, Emiliano Gómez, Luis Blázquez, Angel Vega, Elías Victor Martín, Siro Rubio, Nicolás López, Celedonio Jiménez y Emiliano Martín.

Incendio

En Adrada se produjo un incendio en un prado particular, quemándose alguna cantidad de pastos. Acudieron la Guardia civil y el vecindario que lograron sofocar el fuego. Parece que éste fué intencionado y han sido detenidos los presuntos autores.

Denunciado

Se ha presentado una denuncia contra Cenón Gutiérrez por infringir la Ley de caza.

El general Varela en Avila

A última hora de la tarde de ayer llegó a esta ciudad en automóvil acompañado de sus familiares el laureado y heroico general Varela. En unión de aquellos visitó la iglesia de la Santa, la Catedral, San Vicente, la Encarnación y Santo Tomás. Después de descansar unos momentos en nuestra ciudad el ilustre general regresó a su residencia.

Plazas vacantes a las que aspiran extranjeros

Serán preferidos los españoles que cuenten con los mismos méritos

La Oficina Local de Colocación Obrera nos envía la siguiente nota: «El Boletín Oficial del Estado n.º 321, de fecha 6 de Septiembre del corriente año, publica el siguiente anuncio oficial:

«De conformidad con lo previsto en el artículo 5.º del Decreto de 29 de Agosto de 1.935, el Servicio de Colocación de la Comisión de Trabajo, de la Junta Técnica del Estado, anuncia públicamente que por extranjeros de diversas nacionalidades se han solicitado cartas de identidad para ocupar los siguientes cargos:

- 1.º Empleado de servicios administrativos de una Sociedad Minera francesa. Residencia en la provincia de Huelva. Sueldo anual de 6.000 pesetas, casa y luz,
- 2.º Corredor de frontón, Zaragoza.
- 3.º Obreros especialistas en la fabricación de vidrios planos. Residencia en Segovia.
- 4.º Jefe electricista de una fábrica de neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.130 pesetas. Necesidad de conocer el francés.
- 5.º Ingeniero químico especializado en la fabricación de neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.630 pesetas. Necesidad de conocer el francés.
- 6.º Obreros toneleros. Residencia en la provincia de Zamora.

Lo que se hace público para que todos los españoles se consideren capacitados y deseen ocupar cualquiera de las plazas antes relacionadas, lo manifiesten por escrito al Servicio de Colocación Obrera de la Comisión de Trabajo (Palacio de Justicia, Burgos), acompañando los certificados ó documentos que acrediten sus cualidades dentro del plazo de quince días a partir de aquél en que se publique este aviso en el «Boletín Oficial del Estado».

Lo que se hace público a los efectos consiguientes, encareciendo a los Jefes de las Oficinas y Registros de Colocación obrera de esta provincia la mayor difusión del mismo, por los medios que tengan a su alcance.

Avila 8 de Septiembre de 1.937, Il. Añó Triunfal.—El Jefe de la Oficina Local de Colocación, delegado de trabajo, *Joaquín Perejón Pardo*,

Cajón número 8 de la Plaza
Ternera superior, kilo, 5 pesetas.
Hay cerdo fresco.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 de septiembre de siete de la mañana a dos de la tarde, primer grupo.

De dos a ocho, segundo grupo.

Por la noche, a las nueve, tercer grupo.

«Espigas»

Hemos recibido el primer número de la hojita que lleva por título el que encabeza estas líneas. «Espigas» viene a llenar un vacío que se dejaba sentir, y tiene por objeto propagar el fomento de vocaciones eclesíásticas, ahora que el terror marxista ha martirizado a tantos sacerdotes en nuestra Patria, y tan necesarios son los «operarios en la viña del Señor».

Con todo cariño correspondemos

EN FAVOR DE LOS AGRICULTORES

Los agricultores están de enhorabuena. Están de enhorabuena porque, al fin, en el nuevo Estado que se está construyendo, amasado con sangre y patriotismo de héroes, viene la agricultura a constituirse en el plano de preferencia a que tiene derecho por la vital importancia de sus productos y por la trascendente cooperación que presta el pueblo agrícola a toda empresa nacional en orden a la honra y salud de la Patria.

Afortunadamente, el Caudillo invicto que conduce a España por rutas de triunfales gestas encaminadas a una nueva era de progresivo desenvolvimiento político, económico y social, ha puesto su corazón en el campo, vivero inagotable de España, para revalorizarlo y acabar con la miseria en que ha vivido el trabajador campesino por obra y gracia de una política desnaturalizada y egoísta que precipitó a España en el fango, sangre y lágrimas que hoy nos conturban y nos tienen en dolorosa preocupación bélica.

Y el efecto salvador que persigue el Caudillo sobre el campo se logrará bien pronto y eficazmente por la decidida y desinteresada aportación que prestan a sus generosas disposiciones bienhechoras entidades que desde hace varios lustros, venciendo dificultades sin cuento y luchando arduosamente contra enormes cúmulos de obstáculos, vienen laborando con provechosas gestiones en favor del campesino, ahorrado por el caciquismo y la usura en simultánea y mortífera acción.

Nos referimos, sin excluir de momento a otras, a las Federaciones Agrarias, que tanta importancia han logrado en España por sus benéficas actividades múltiples de satisfactorios resultados en favor de los socios de sus sindicatos agrícolas.

La de Avila, de grande prestigio y de enorme potencialidad, ha acordado, en sesión celebrada ayer, poner a contribución toda su disponibilidad económica en favor de los poseedores de trigo, con el fin de cooperar patrióticamente con nuestro Caudillo a la tarea de engrandecer a España elevando el campo a la categoría que le corresponde y salvando al labrador de la misera situación en que ha estado sumido hasta hoy. El Consejo directivo de la Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos tomó importantes acuerdos que se han de traducir en generosa ayuda a los labradores abulenses.

Nos satisface recoger en nuestras columnas esta resuelta disposición de esta benemérita entidad agraria, y también la de la Banca privada que, según noticias que a nosotros llegan, promete importantes sumas para garantizar la utilidad segura y justa que debe tener el labrador en la venta de sus productos.

Importante acuerdo de la Federación C. Agraria

Ayer tarde celebró una importante reunión la Federación Católico-Agraria en la que tomó el acuerdo de poner todas sus disponibilidades económicas a disposición de los poseedores de trigo con el fin de cooperar al mejor cumplimiento de las recientes disposiciones dictadas por el Caudillo en favor del campo.

Lámparas «OSRAM»

De 10 a 1.000 vatios a 120-130 y 155 V.

Descuentos a Centralistas y revendedores

A. E. G. Ibérica de Electricidad

Delegación: Acera 19 y 20. Valladolid

a su salud y le deseamos larga vida y muchos éxitos en la cristiana tarea que se ha impuesto.

Maizcrema integral riquísimo en vitaminas. Pedidos a Cesáreo Palacios.—AVILA

Lista de donativos para la tómbola de Frentes y Hospitales

Señor fiscal de la Audiencia, 10 pesetas; señores de Paz, 20; señores de Pou, 10; señorita Pilar Hidalgo Ledesma, 5; don Juan Paradinas, 10; señor Bezares, 25; don Lorenzo Mu-

noz y señora, 50; don Mariano Dom-pablo, 10; viuda de Gutiérrez, 10; don Adrián Medrano, 25; Colegio Médico, 25; Banco Central, 25; don Benito Dávila y Señora, 10; don Jesús Jiménez, 10; don Angel Torres, 20, Banco de Avila, 25.

FRANCO estima en todo lo que vale el sudor que abundante riega los campos españoles.

FRANCO elevará el nivel de la vida del campo y devolverá al labrador su dignidad económica

Eduardo Sancho Contreras

Capitán de Artillería

Murió por Dios y por España fusilado en Barcelona el día 10 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su ailligida esposa doña Raquel Claro de Velasco; hija María Mancia; madre la señora viuda de Sancho Mata; hermanos los Condes de Montalvo de Aragón, los marqueses de Lambertye y los señores de Pidal (don Ignacio); sobrinos, y demas parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Las misas que se celebren mañana, día 10, a las ocho, ocho y media y nueve en la iglesia de San Antonio, y la de nueve y media en San Vicente, así como la del día 11 a las ocho en San Antonio, y el alumbrado al Santísimo durante todo el día 10 en el convento de las Madres Reparadoras, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 9 de septiembre de 1937.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San Nicolás, los celebrarán los señores García, Carrillo y Adanero.

Enferma

Se halla enferma la distinguida señora madre política del agente de negocios don Luis Duque.

Herido en campaña

En el frente de Toledo ha sido herido de alguna importancia el cabo del Regimiento de Artillería 13 ligero Abilio Delgado González, hijo del acreditado industrial de esta plaza don Toribio.

Aniversario

Hace dos años que dejó de existir el teniente coronel de la Guardia civil don José Domingo Ampuero. Con este motivo se han celebrado sufragios por su alma en diversos templos. A su distinguida familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Funeral

Esta mañana se ha celebrado un solemne funeral por el eterno descanso del alma del heroico alférez de infantería don Cayetano Sotillo Escudero, muerto gloriosamente por Dios y por España en el frente de combate.

Presidieron el duelo los hermanos del difunto don Isidro, don Manuel, don Pablo y don José María, asistiendo numerosísimas personas entre ellas muchísimos afiliados de las disueltas organizaciones de la J. A. P. y Acción Popular a las que perteneció el finado. Renovamos nuestro pésame a la familia doliente.

Mártires del ideal

Cecilio López

Por Dios y por la Patria ha dado su vida en el frente de Aragón el alférez de Infantería don «Cecilio López Hernández».

Jóven abogado, adornado de excelentes cualidades y entusiasta defensor de sus ideales católicos, se incorporó a la lucha política al venir la República, militando en las filas de Acción Popular, siendo nombrado secretario político de la Junta de Avila. La mayor parte de los pueblos de esta provincia oyeron su encendida

palabra en los numerosos actos de propaganda en que tomó parte, y siendo de familia labradora defendió con ardor los problemas del campo que tan bien conocía. Un acto viril le llevó a la cárcel en la primavera de 1936 en que dominaba el Frente Popular, y como es lógico, dado su carácter, intervino en la preparación y ejecución del glorioso Movimiento en Avila. Como oficial de una de las Compañías de la JAP, que se formaron en esta ciudad, partió para el frente interviniendo en numerosas acciones como las del Puerto del Pico, Sierras de Avila, Robledo, Las Navas y Peguerinos, siendo repetidas veces felicitado por sus superiores.

Aprobado en los cursillos de alféreces fué destinado primero al Regi-

Robaron el «radium», de Valdecilla, que vale un millón

SANTANDER.—En combinación el gobernador rojo, Juan Ruiz Olazarán, con el director de la Casa de Salud Valdecilla, doctor López Albo y subdirector Téllez, robaron pocas horas antes de su huida, la considerable cantidad de Radium, existente en dicho establecimiento, y donada por la marquesa de Pelayo.

En previsión de un posible robo, el auténtico director doctor Díaz Caneja, que se hallaba encarcelado, había hecho ocultar los importantes documentos. La fórmula adoptada por la pretensión de huir de toda responsabilidad, ha sido la de que el gobernador rojo exigiera un escrito que ha sido hallado, la entrega del Radium, cosa que hicieron los doctores marxistas después de hacer constar esta orden de la autoridad.

El doctor Díaz Caneja ha dado cuenta al Juzgado del ineficaz hecho, y se propone informar del mismo a distintas entidades científicas del exstano. En virtud de la carencia de Radium numerosos enfermos de cáncer se encuentran sin poder ser atendidos. El valor del Radium robado se eleva a cerca del millón de pesetas.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 9 y media a 1 y media

miento de Toledo y más tarde a la 6.ª bandera de Falange de Castilla, al frente de la cual halló gloriosa muerte, que ha sido sentidísima por los numerosos amigos que aquí tenía.

Enviamos a sus desconsolados padres y demás familia nuestro pésame más sentido y pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

Viajeros

Para asistir a la Asamblea de directivos de las Hermandades médico-farmacéuticas de San Cosme y San Damián, que se celebrará en Azpeitia, esta noche saldrán para dicho punto los doctores don Fernando Enriquez de Salamanca, don Fernando Tomé, don Luis Martín López, don Wenceslao Barbero y don Primitivo Fernández.

La asamblea revestirá extraordinaria importancia, pues en ella se tratarán temas tan interesantes como «Labor científica de las Hermandades»; «Piedad, ciencia y apostolado». Serán ponentes don Fernando Enriquez de Salamanca, don Fernando Tomé Bustillo, el doctor Matilla, de Sevilla, y el doctor Bermejillo. Se espera que a alguna de las sesiones asista el Emmo. señor Cardenal Segura.

—Ha regresado de Talavera el oficial de Telégrafos don Bernardo Co-ya acompañado de su señora madre y hermnas.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciones ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Contra todos los dolores



Cafiaspirina

Publicidad VICTORIA—Sevilla.